



Lorient, ville de 59 000 cœurs battants, « Cité singulière, ville d'Art et d'Histoire, qui affiche une physionomie de ville ouverte, à taille humaine, dont la qualité de vie est l'atout premier » (Norbert Métairie, maire de Lorient), fête cette année ses 350 ans.

C'est dans l'entourage de Port Louis et sa citadelle, bénéficiant d'un espace maritime à l'embouchure des rivières du Blavet et du Scorff que Lorient s'ancre dans l'histoire, le 31 Août 1666. La compagnie des Indes Orientales s'y installe et les chantiers navals construisent et accueillent les plus grands navires de l'époque.

Le « Soleil d'Orient », vaisseau construit à partir de 1667 couramment appelé L'Orient, lui donnera son nom.

Sa devise « C'est de L'Orient qu'elle respandit ». Lorient deviendra la ville aux cinq ports : port militaire, de



commerce, de pêche, de plaisance, de passagers. Elle relèvera de nombreux défis comme sa démolition quasi- complète lors de la deuxième guerre mondiale. Sa force de caractère et sa volonté lui auront permis d'être aujourd'hui une ville bien dans son temps, en particulier dans les domaines des activités portuaires et navales, de la filière

nautique et de la course au large, mais aussi du tourisme.

La cité de la voile Eric TABARLY, la base sous-marine, le port de pêche, mais aussi le Club de Football , et l' incontournable et magique Festival Inter-celtique constituent les fleurons, participent à l'art de vivre et préparent activement l'avenir de Lorient.

Le Rotary club de Lorient entretient depuis plus de 80 ans un lien fort avec sa ville.



C'est en effet le 1^{er} février 1935 que le club se constitue à l'instigation d'Ulysse Fabre, gouverneur du 49^{ème} district, autour d'Alphonse Rousselle, garagiste, Louis Prodhomme, notaire, Henri Marcesche, avoué, François Le Corre, avocat, Emile Guillerot, administrateur de société, Louis Boisson, pharmacien biologiste et quelques autres pionniers. Les quinze membres, parrainés par le club de Saint-Malo, recevront leur charte en juin 1936 des mains de Mr Lefort, membre du club de Saint-Brieuc et gouverneur cette année-là.

Le club de Lorient a été représenté par plusieurs de ses membres, à la convention du Rotary International qui eut lieu à Nice en 1936, grandiose manifestation qui a réuni 5.000 membres venus du monde entier. C'est au cours de

cette convention que fut intronisé le seul président français du Rotary International, Maurice Duperrey. Le Président de la République, Albert Lebrun y prononça le discours d'ouverture, « Dans vos clubs, dans vos districts, dans vos conventions, vous apprenez à connaître, à vous estimer les uns les autres et vous arrivez à cette conclusion que les hommes des divers pays ne diffèrent pas beaucoup dans leurs pensées et que les intérêts ne sont pas divergents, de sorte que vous devez aboutir à la compréhension mutuelle qui est le meilleur des biens pour chacun ».

Pendant l'Occupation, les autorités allemandes interdirent le Rotary, et le club de Lorient dût cesser ses réunions. Les archives de notre club ont malheureusement été détruites lors des bombardements de la ville.



Aujourd'hui, le club compte 34 membres. 20 d'entre eux sont en activité, et 14 en retraite. Le panel professionnel est large : industrie, service, agriculture, santé, assurances, enseignement, bâtiment, banque, ...30 hommes et 4 femmes. L'âge des membres se répartit entre 30 et 87 ans, avec une moyenne à 62 ans.

- Chirurgien-dentiste
- Location d' automobiles
- Revêtements de sols et murs
- Fabrication de matières plastiques
- Banquiers
- Proviseurs
- Avocats
- Radiologue
- Assureurs
- Architecte
- Restaurateur
- Sophrologue
- Experts-comptables
- Chirurgien
- Notaire
- Biologiste
- Machines outils
- Fabrication de chaussures
- Production d'électricité
- Horloger bijoutier
- Paysagiste
- Ingénieur constructions navales
- Huissier
- Pharmacien
- Travaux de couverture
- Médecin généraliste
- Directrice d'établissement santé
- Recherche et développement

Le club se réunit tous les mardis au café Le Ponton, quai de Rohan: apéritif de travail le 1^{er} mardi, apéritif et déjeuner les 2^{ème} et 4^{ème} et dîner avec conjoints le 3^{ème}, pas de réunion le 5^{ème} mardi.

Les actions du club sont nombreuses.

Au niveau local nous menons des opérations dont les bénéfices servent à soutenir des associations :

- Tombola au profit d'une maladie orpheline « le syndrome de Wolfram »,
- Loto au profit, cette année, de l'association «Le Bateau Bleu » qui accueille les familles des détenus au Centre Pénitentiaire de Ploemeur,
- Opération « Sports et Entreprises » dont les bénéfices ont permis d'aider bon nombre d'associations locales.
- Simulation d'entretien d'embauche que nous menons avec l'IUT et en partenariat avec le club Entreprises de Baud.
- Collecte pour la Banque Alimentaire.

Un nouveau projet: aménager une maison d'accueil pour les familles ayant un parent hospitalisé en soins palliatifs.

Le club participe aux actions du district en faveur des jeunes générations:

- concours Jeunesse et Communication: Expression orale et Une tête deux mains.
- échanges scolaire d'un an : une inbound argentine, Joséfina, et un outbound



Une jeune lorientaise en Australie

aux USA , Alexis.

- rencontres internationales (camps d'été) : une jeune Maëlle en Hongrie
- l'accueil du « Tro Breiz » est prévu pour juin 2017.

Au niveau international le club continue son action dont il est le porteur du projet : adduction d'eau potable dans une commune rural de Madagascar, Anjanadoria , en partenariat avec Eau Sans Frontière International, Lorient Agglomeration, l'Agence



de l'eau et les bénéficiaires malgaches. Le deuxième volet du projet, l'assainissement, est actuellement en cours de réalisation.

Le jumelage avec le club d'Oostende-ter-Streep (Belgique), officialisé en octobre 2003 est à réactiver

Le club, dans ses projets 2016.2017, marque son intention de poursuivre dans la voie de l'action.

La composition du comité 2016-2017 est la suivante:

- Président : Joseph LE STRAT
- Secrétaire : Jean PHILIPPE
- Trésorier : Michel COUSSI
- Protocole : Jean Marc HULNÉ
- Protocole Adjointe : Françoise FONTAINES
- Past-Président : Alain FRANCONVILLE
- Président élu : Michel LE FALHER.





Une anecdote pour finir: dans le district 1650 qui s'enorgueillit de détenir le collier gouvernoral le plus ancien de France, le club de Lorient posséderait un des plus anciens colliers de club du district, sinon le plus ancien. C'est bien sûr à vérifier...

Le club de Lorient donne rendez- vous à tous pour le prochain Club du mois...